

## Académico de la UTalca es electo como consejero constitucional

Su larga experiencia en materia de Derecho Constitucional y como académico son dos de los ámbitos en que Christian Suárez Crothers espera aportar al proceso constituyente.

Según el docente, generar un texto de consenso, que permita que todos los ciudadanos se vean representados, sería la clave para un proyecto exitoso.

El nuevo proceso constituyente ya cuenta con 50 consejeros electos, entre ellos el académico de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de Talca, Christian Suárez Crothers, representante de la circunscripción Maule.

“Veo como un honor representar a los maulinos y maulinas, y una enorme responsabilidad, especialmente en el contexto que esto se está dando”, aseguró el abogado y doctor en Derecho Constitucional, que se desempeña hace 31 años como docente en la casa de estudios.

Según detalló, actualmente Chile se encuentra atravesando momentos difíciles. “Hay crisis de todo tipo. Crisis política en el país, de cambios muy profundos, de cierta desazón

de la gente, crisis de la democracia representativa también”.

Sin embargo, se manifestó esperanzado por el proceso constitucional, donde quiere aportar con su conocimiento y experiencia para que el resultado sea exitoso.

“La Constitución, es la norma fundamental que fija los criterios básicos, las líneas directrices, los objetivos de futuro, y que permite que los chilenos podamos vivir con lo que yo llamo una especie de patriotismo constitucional”.

En ese sentido, el docente explicó que su expectativa es que “podamos concluir en un texto constitucional que sea capaz de representar lo que la mayor parte del país quiere para el futuro. De lo que se trata es te-

ner un texto constitucional útil para que Chile pueda desarrollarse en paz y estabilidad”.

Nuevo proceso

El 7 de junio es la fecha en que se instala el órgano electo y comenzará el trabajo encomendado, que se llevará a cabo durante cinco meses, para concluir con un texto final que será votado por la ciudadanía el 17 de diciembre, en un nuevo plebiscito.

“Recibiremos el borrador preparado por la Comisión de expertos y de inmediato iniciará el periodo de discusión interna, de deliberación, de aprobación de normas, de modificación de normas. Supongo que van a haber muchas indicaciones, no todo el mundo va a estar de acuerdo con todos los aspectos del proyecto, aunque estoy seguro que será una



buena propuesta”, manifestó Suárez.

El abogado espera poder colaborar con su conocimiento y larga experiencia en la materia, para concluir definitivamente un proceso que ya se extiende por casi 4 años. “Quiero hacer mi aporte desde mi perspectiva para hacer un trabajo de consenso, ojalá no tan ideológico, y donde todos se sientan representados en lo que se escriba”.

Según el especialista, Chile cuenta con una larga tradición democrática que debe ser resguardada. “Espero que no tengamos ninguna tentación al totalitarismo, a los autoritarismos, ni ninguna de estas cosas que hoy día están de moda. Tenemos que reforzar la democracia y, aunque sea cliché, voy a decir que los problemas de la democracia se solucionan siempre con más democracia”, concluyó.